
 

 

Verbale del Consiglio di Istituto n. 24 

Il 10 aprile 2017 alle ore 18.00 presso la Scuola Secondaria di I grado “A. Briosco”, a seguito 

della convocazione prot. n. 1239 A/15a del 04/04/2017, si riunisce il Consiglio di Istituto. 

Risultano presenti: 

1. BERTAZZO MICHELA DS presente 

2. AGNOLETTI FRANCESCA docente       (Briosco) presente 

3. ANSOLDI ANNA   docente       (Leopardi) assente 

4. NENCINI ALBERTA   docente       (Leopardi-Zize ) Assente (entra ore 18.20) 

5. RIZZATO GIOVANNA   docente       ( Mirò) presente 

6. FERRO ELISABETTA   docente       (Leopardi) presente 

7. STURARO ELISABETTA   docente       (Muratori) presente 

8. TORELLI ANNA   docente       (Leopardi) presente 

9. ZOGNO MARIAGRAZIA   docente       (Muratori) presente 

10.  ALLEGRELLI GIANFRANCO   genitore      (Briosco) presente 

11. BALDESSARI CAPODIVACCA 

MONICA  genitore       (Leopardi) 

  genitore      (Muratori) presente 

12. CORDIANO M.ANTONIETTA   genitore      (Leopardi) presente  

13. GHINTUIALA GELMINI CORINA   genitore      (Leopardi) presente  

14. ALEMANNO LAMANNA SARA   genitore      (Muratori) presente 

15. PASOTTO LISANNA   genitore      (Leopardi) presente 

16. ZANCOPE’ GARAVENTA SERENA   genitore      (Leopardi) presente 

17. LOMBARDO BERTELLI ELISABETTA   genitore      (Leopardi Zize) presente (esce ore 19.20) 

18. TOGNON ALFREDO  ATA             (Muratori) assente 

Alla riunione partecipa anche il DSGA per presentare i punti all’ODG inerenti ad aspetti amministrativi e 
contabili.  
La Presidente, sig.ra Pasotto Lisanna, dopo aver verificato il numero legale, dichiara aperta la seduta. 
 
*SURROGA: dà il benvenuto alla sig.ra Ghintujala Gelmini Corina, nominata in surroga, con decreto prot. 
1238 A/15a del 04/04/2017, della sig.ra Pinton Manno Elena, dimissionaria.  
 
All’Ordine del Giorno: 

1. Approvazione Verbale seduta precedente. 

2. Variazione di Bilancio 2016. 

3. Conto Consuntivo e.f. 2016. 

4. Variazione di Bilancio 2017. 

5. Innalzamento soglia acquisti. 

6. Scarico beni dall’inventario. 

7. Partecipazione PON.  

       8.  Comunicazioni del DS. 

       9.  Varie ed eventuali.  

Si passa alla discussione dei punti previsti all’Ordine del Giorno. 
 

 

1. Approvazione verbale della seduta precedente. 

Dopo la lettura del verbale della seduta precedente, il Consiglio approva, con la sola astensione 

della neo nominata Ghintujala Gelmini Corina, assente alla riunione in questione. 



 

 

 

2. Variazione di Bilancio 2016       Delibera n.125 

Il DSGA illustra il prospetto delle variazioni di bilancio prot.4826-G2 del 30 dicembre. Le 

variazioni sono state effettuate per le ulteriori entrate finalizzate, riscosse il 20/12/2016 e 

contengono anche lo storno tra sottoconti per la quadratura finale di bilancio e.f. 2016. 

 

ENTRATE PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

Aggr./Voce/Sottovoce 

02|04 ALTRI FINANZIAMENTI VINCOLATI 0 191,93 177,07 369 

05|02 FAMIGLIA VINCOLATI 10.177,00 1.170,00 260 11.607,00 

        
437,07 

  

      SPESE PREVISIONE 
INIZIALE 

MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

Aggr./Voce/Sottovoce 

P04 GEMELLAGGIO 10.478,86 979 260 11.717,86 

P06 SOSTEGNO 554,24 0 177,07 731,31 

        
437,07 

  

 

storno tra sottoconti 

A01 

4/1/1 Oneri postali  -4,00 

4/1/2 Bolli 2,00 

4/4/5 Atre imposte 2,00 

3/2/7 Atre prestazioni professionali -8,20 

3/3/1 Servizi per trasferte 8,20 

A02 

3/3/1 Servizi per trasferte 36,60 

3/6/5 Manutenzione hardware -150,97 

3/7/1 Noleggio impianti e macchinari 114,37 

P04 

1/5/2 Ritenute previdenziali 245,00 

1/11/1 Irap 78,98 

3/13/1 Spese per viaggi d'istruzione -323,38 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

3. Conto Consuntivo e.f. 2016       Delibera n. 126 

 

Il DSGA illustra la Relazione contabile del Conto Consuntivo e.f. 2016 da lui predisposto entro il 

termine del 15/3/2017, e inviato ai Revisori dei Conti corredato da tutta la documentazione per 

la verifica. 

 

Alle ore 18.20 entra l’ins. Nencini Alberta. 

 

Dall’analisi delle diverse voci il Dirigente Scolastico sottolinea la spesa molto ingente sostenuta 

per le fotocopie ad uso didattico, maggiore di quella del precedente anno, già voce molto 

importante nel bilancio. Il contributo volontario dei genitori, non versato, tra l’altro, dalla 

totalità degli utenti, non copre neppure metà della spesa.  

La DS invita quindi le insegnanti presenti a farsi portavoce presso le colleghe di plesso per 

adottare comportamenti che portino alla riduzione del numero di fotocopie, visto che il 

contratto con la ditta specializzata prevede un pagamento a copia effettuata. E’ importante 

quindi valutare la necessità delle copie da realizzare, ricordando che l’utilizzo degli esercizi del 



 

 

libro di testo in dotazione eviterebbero inutili spese, recuperando così risorse che potrebbero 

essere utilizzate in modo più proficuo. 

La Sig.ra Ghintujala Gelmini ricorda che, oltre ad uno spreco economico, un numero molto alto 

di fotocopie procura un danno all’ambiente, per carta e toner utilizzati che risultano fortemente 

inquinanti. 

A questo proposito la sig.ra Rizzato chiede come mai viene consegnata solo carta sbiancata e 

non carta ecologica, riciclata, come avveniva negli anni precedenti quando il fornitore della 

carta era il Comune di Padova. Il DS sentirà in proposito la ditta appaltatrice del servizio 

fotocopiatori. 

Nasce una proposta dalla sig.ra Pasotto: la settimana senza fotocopie, da effettuare ad 

inizio d’anno, per divulgare il problema ed invitare a riflettere sulla questione copie e 

contributo volontario. 

La Dirigente informa i Consiglieri che i Revisori, sentiti telefonicamente, hanno dato parere 

positivo al Conto Consuntivo predisposto, ma il verbale sarà acquisito in occasione della visita 

ufficiale già prevista per il 31 maggio. 

Tenuto conto che il termine per l’approvazione del Consuntivo da parte del C.d.I. è il 30 aprile,  

dopo ampia discussione il Consiglio di Istituto all’unanimità delibera l’approvazione del Conto 

Consuntivo per l’e.f. 2016, che presenta le seguenti risultanze finali: 

 

Aggregato 
Programmaz. 

definitiva 

Somme 

accertate Aggregato 
Programmaz. 

definitiva 

Somme 

impegnate 

Avanzo di amm.ne 

utilizzato 
105.623,48 === Attività 65.814,19 41.708,15 

Finanziamenti dello Stato 18.048,16 18.048,16 Progetti 67.820,01 58.357,94 

Finanziamenti dalla 

Regione 
910,00 910,00 Fondo di riserva 200,00 === 

Finanziamenti da Enti 

Locali 
57.283,69 57.283,69 Totale spese 133.834,20 100.066,09 

Contributi da privati 26.155,50 26.155,50 Avanzo di competenza 2.575,89 

Altre entrate 244,63 244,63 Totale a pareggio 102.641,98 

Totale entrate 208.265,46 102.641,98    

Disavanzo di competenza ===   

Totale a pareggio 102.641,98   

 



 

 

 

4. Variazione di Bilancio 2017       Delibera n. 127 

 

Il DSGA presenta le variazioni al Programma Annuale e.f. 2017 come di seguito riportate: 
 

ENTRATE PREVISIONE INIZIALE MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

Aggr./Voce/Sottovoce 

01|01 NON VINCOLATO 27.191,70 0 19.364,40 46.556,10 

01|02 VINCOLATO 81.676,90 0 -20.391,88 61.285,02 

02|01 DOTAZIONE ORDINARIA 12.650,67 0 2.566,62 15.217,29 

02|04 ALTRI FINANZ. VINCOLATI 490 0 819,15 1.309,15 

03|04 ALTRI FINANZIAMENTI VINCOLATI 0 0 250 250 

05|02 FAMIGLIA VINCOLATI 9.890,00 0 354 10.244,00 

07|01 INTERESSI 0 0 0,01 0,01 

        2.962,30   

      SPESE PREVISIONE INIZIALE MODIFICHE 
PRECEDENTI 

MODIFICA 
ATTUALE 

PREVISIONE 
DEFINITIVA 

Aggr./Voce/Sottovoce 

A01 FUNZIONAMENTO AMMINISTRATIVO 
GENERALE 

23.560,25 0 14.817,64 38.377,89 

A02 FUNZIONAMENTO DIDATTICO GENERALE 35.575,52 0 7.113,39 42.688,91 

P03 EDUCAZIONE MOTORIA 0 0 604 604 

P04 GEMELLAGGIO 9.332,02 0 260 9.592,02 

P06 SOSTEGNO 0 0 177,07 177,07 

P07 FORMAZIONE 6.101,70 0 601,65 6.703,35 

P12 ORIENTAMENTO 0 0 217,5 217,5 

Z01 DISP. FINANZ. DA PROGR. 74.431,26 0 -20.828,95 53.602,31 

        
2.962,30 

  

 

Il DSGA chiarisce che nella tabella è presente una variazione dell’avanzo di amministrazione 

dovuta alla predisposizione del Programma annuale 2017 in data 9/12/2016. Tale avanzo, è 

successivamente variato con la situazione definitiva al 31/12/2016 come si evince nel seguente 

prospetto dettagliato: 

Variazione dell'avanzo 2016 (Prospetto dettagliato) 

- dal 9/12/2016 (situazione dell'avanzo presunto)  
- al 31/12/2016 (situazione dell'avanzo definitivo) 

Avanzo non vincolato presunto al 9/12/2016        27.191,70  

contributo miur "sofferenze finanziarie"        20.828,95  

Variazione 
A01 

Impegno x pagamento Iva su mandato 197 -          819,52  

Reintegro minute spese -          191,80  

Variazione 
A02 

Impegno x pagamento Iva su mandato 196 -            37,18  

Impegno x pagamento Iva su mandato 201 -            66,00  

  pagamento noleggio pianofortr -          300,00  

  Reintegro minute spese -            50,05  

Avanzo non vincolato definitivo al 31/12/2016        46.556,10  

    

Avanzo vincolato presunto al 9/12/2016        81.676,90  

contributo miur "sofferenze finanziarie"  -     20.828,95  

Variazione P04 contributo gemellaggio 16/17            260,00  

Variazione P06 spese attrezzature per handicap             177,07  

Avanzo vincolato definitivo al 31/12/2016        61.285,02  

        

Totale avanzo definitivo al 31/12/2016      107.841,12  



 

 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Esce alle 19.20 la sig.ra Elisabetta Lombardo Bertelli. 

 

5. Innalzamento soglia degli acquisti.                                           Delibera n. 128 

La DS spiega all’assemblea che nel regolamento di contabilità D.I. 44/2001 il limite fissato per 

la scelta diretta del contraente nelle attività negoziali del Dirigente Scolastico, se non 

diversamente deliberato dal Consiglio di Istituto, è fissato a € 2.000. 

Il nuovo codice degli appalti D.Lgs. 50/2016 , fissa a € 40.000 tale limite ma senza abrogare 

espressamente il tetto previsto dal richiamato art. 34 del D.I. 44/01. 

Si fa presente che l’Istituto procede sempre agli acquisti seguendo i principi di economicità, 

efficacia, tempestività, correttezza, libera concorrenza, non discriminazione, trasparenza, 

proporzionalità, pubblicità e rotazione. 

Tuttavia, al fine di rendere più efficace e tempestiva la contrattazione riguardante  acquisti, 

appalti e forniture senza dover sempre ricorrere ad un formale bando di gara la DS propone al 

C.d.I. di approvare l’innalzamento di tale limite da € 2.000 a € 5.000 (iva esclusa). 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

 

6. Scarico beni dall’ Inventario                                                        Delibera n.129 

 

Il DSGA presenta la lista del materiale da scaricare in quanto obsoleto e non più utilizzabile.  

Q.TA’ N° INV. DESCRIZIONE UBICAZIONE VALORE MOTIVAZIONE 

5 + 2 Da 290 a 296 Monitor FUJITSU siemens scenic Muratori 0 a+b 

5  Da 297 a 301 Stampanti BROTHER  HL 2460 Muratori 0 a+b 

1 325 Radioregistratore -PC PANASONIC RX D 29 Muratori 0 a+b 

1 246 Radioregistratore -PC PANASONIC RX D 29 Muratori 0 a+b 

1 250 TV color SAUB LORENZ si 2802 – 2 - 757000000 Muratori 70,40 a+b 

1 343 Notebook HP Compaq 6735b Muratori 0 a+b 

1 215 Cassettiera 10 caselle con serratura Leopardi v.Z. 23,56 a 

1 55 Videoproiettore PHILIPS PRO SCREEN 4100L Leopardi v.Z. 0 a+b 

1 56 PC  ACER Veriton 6800+LCD 17” Leopardi v.Z. 0 a+b 

1 57 PC  ACER Veriton 6800 Leopardi v.Z. 0 a+b 

6 Da 270 a 275 PC  ASEM 512MB – Monitor NEC LCD Leopardi v.Z. 0 a+b 

3 Da 314 a 316 PC  VECTRA Pentium 3 Leopardi v.Z. 0 a+b 

1 317 PC  COMPAQ Pentium 4  Leopardi v.Z. 0 a+b 

1 372 PC OLIDATA Alicon DC Intel E 3300 Leopardi v.Z. 0 a+b 

1 10 Notebook Toshiba M30 Briosco 0 a+b 

1 90 Monitor Samsung (no LCD) Briosco 0 a+b 

1 451 Videoproiettore Panasonic PT - VX400EJ Briosco 0 a+b 

1 415 Gruppo  Continuità s/n:3C8A121152 Briosco 0 a+b 

1 336 Lavagna Interattiva Interwrite 1077 Leopardi v.C. 0 a+b 

1 234 Scanner Leopardi v.C. 0 a+b 

12 Da 278 a 289 Monitor FUJITSU siemens scenic Leopardi v.C. 0 a+b 

5 Da 302 a 306 Stampanti BROTHER  HL 2460 Leopardi v.C. 0 a+b 

1 220 Televisore Panasonic Leopardi v.C. 0 a+b 

1 237 Televisore Panasonic 29” Leopardi v.C. 180,96 a+b 

1 50 Fotocopiatore Sharp AR-M236/276 matr. 65 Leopardi v.C. 0 a+b 

Motivazioni: a) beni assolutamente inservibili all’uso  

b) beni obsoleti . 

 

Il Consiglio approva all’unanimità. 



 

 

 

7. PARTECIPAZIONE PON                                                               Delibera n.130 

Il Dirigente Scolastico presenta la lista di PON a cui la scuola sta pensando di partecipare.  

La stessa lista è stata già approvata dal Collegio dei Docenti. 

Elenco progetti: 

1.    Cittadinanza europea 

2.    Competenze di cittadinanza globale 

3.    Orientamento 

4.    Cittadinanza e creativita’ digitale 

5.    Competenze di base 

6.    Inclusione sociale e lotta al disagio 

7.    Formazione all’innovazione didattica e organizzativa 

 

Alcuni gruppi di insegnanti sono al lavoro per la progettazione in particolare di quello 

dell’Orientamento e quello delle Competenze di base.  

Non è certa la partecipazione al bando, visti anche i tempi molto ristretti per la presentazione 

dei progetti. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

8. COMUNICAZIONI DEL DIRIGENTE SCOLASTICO 

 

a) ISCRIZIONI A.S. 2017/18 

Il DS comunica il numero delle iscrizioni pervenute, con il rispettivo numero di classi richieste. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si discute sullo squilibrio di iscrizioni tra Muratori e Leopardi di Via Crivelli, dovuto soprattutto 

al fatto che nel quartiere della SS. Trinità dove si trova la scuola Muratori il numero degli 

obbligati è molto limitato. 

Per quest’anno lo stabile della Leopardi permette di ospitare una classe in più, quindi il 

problema viene facilmente risolto e contemporaneamente si conservano le 5 prime nell’Istituto. 

Non sarà possibile questa soluzione i prossimi anni per problemi di spazio nel plesso. 

 

Un problema evidenziato nella scuola secondaria è legato al numero di richieste per lo studio 

della lingua spagnola, maggiori della possibilità di accoglienza. La DS ha chiesto all’UST la 

possibilità di attivare due sezioni di spagnolo, ma la risposta è stata negativa. E’ necessario 

quindi riequilibrare i numeri: ci sarà una riunione il 19 aprile, in cui sono stati convocati tutti i 

genitori dei nuovi iscritti scuola Briosco che hanno scelto lo spagnolo per individuare chi 

passerà al francese. Se ci saranno dei volontari che passeranno alla lingua francese il problema 

verrà risolto. Altrimenti si procederà la sera stessa ad una estrazione palese.  

La DS, sentita anche la prof di Spagnolo in servizio quest’anno, per andare incontro alle 

esigenze dei genitori propone di formare un gruppo di spagnolo di 27 alunni. 

SCUOLA N. ISCRITTI N. CLASSI RICHIESTE 

MIRO  3 

LEOPARDI 

CRIVELLI 

56 3 

LEOPARDI 

ZIZE 

28 1 

MURATORI 17 1 

BRIOSCO 74 3 



 

 

Se si dovesse arrivare all’estrazione propone di estrarre tra tutti coloro che hanno scelto lo 

spagnolo i 27 alunni che formeranno la futura prima. 

Il Consiglio esprime parere favorevole a questa modalità di formazione del gruppo di spagnolo. 

 

b) DIARIO SCOLASTICO 

Vista l’esperienza positiva dell’uso di un diario scolastico comune a tutte le classi di primaria e 

secondaria (escluse le 1 e 2 primaria) si propone di realizzare il diario d’istituto anche per il 

prossimo anno scolastico.2017-18.  

Per non gravare sul bilancio di istituto con questa iniziativa, ci si è attivati per ricercare degli 

sponsor che lo possano finanziare.  

Per personalizzare il diario alcune insegnanti hanno proposto di realizzare la copertina con 

disegni dei bambini e ragazzi dell’istituto. E’ stato quindi indetto un “Concorso grafico a tema 

libero” a cui ogni classe dell’istituto potrà partecipare con un disegno. Tra quelli presentati 

verranno poi scelti quelli che verranno stampati in copertina.  

 

c) PROGETTO GRANDE SCUOLA ARCELLA 

Il Provveditore Bergamo ha proposto un progetto che riguarda il difficile territorio Arcella in cui 

anche il nostro istituto è inserito (All.1). Tra le varie azioni da compiere prioritariamente si 

ritiene urgente la necessità di conoscere e condividere le tante attività che si svolgono nelle 

scuole, per convogliare e non per disperdere energia. Ha invitato tutte le scuole presenti a 

partecipare. Hanno aderito gli I.C. 3-4-5, le scuole paritarie Vendramini, Gesù Maria e 

Rogazionisti, l’Istituto Superiore Valle, il Curiel e una scuola di Fotografia. Ci sarà una 

conferenza stampa in cui verrà comunicata l’iniziativa alla cittadinanza e verranno create delle 

locandine per la diffusione delle attività che si realizzeranno. Le scuole partecipanti, infatti, 

organizzeranno delle giornate aperte alla cittadinanza.  

Il nostro Istituto parteciperà con una Festa alla Scuola Muratori il sabato 20/5, in occasione 

anche del 60° anno di costruzione dell’edificio. Altra iniziativa sarà la mostra itinerante 

“L’Arcella Vista dai Bambini” realizzata nell’ambito del Progetto Continuità. 

 

d) VINCITA CONCORSO CLASSE IVB LEOPARDI 

La classe IVB ha partecipato ad un concorso promosso da Regione Veneto in collaborazione 

con ASL “RACCONTIAMO LA SALUTE CON LE 4 A”, ed ha vinto grazie ad un cartone animato 

realizzato sul tema. La classe è stata invitata a Venezia per la premiazione. Essendo pervenuta 

la notizia troppo tardi per essere inserita all’ODG non è possibile fare effettiva delibera, si dà 

comunicazione al Consiglio, che esprime parere favorevole. 

L’ins. Ferro comunica che è stata programmata un’attività “compensativa” per la IV A, che non 

andrà a Venezia. L’attività è stata inserita nel Compito Autentico che ha per tema la 

conoscenza del Quartiere Arcella e della città. Gli alunni, a bordo dell’autobus a due piani City 

Sightseeing Padova, diventeranno Turisti alla scoperta della propria città. 

 

9. VARIE ED EVENTUALI 

L’ins. Nencini dà lettura di una lettera (All.2) già inviata al Collegio dei Docenti e al Dirigente 

scolastico, in cui si ribadiscono le difficoltà della convivenza della Scuola Primaria di via Zize 

con il CPIA. Alla luce di quanto riportato nella lettera tutto il consiglio è d’accordo sul fatto che 

si trovi un’altra sede per il CPIA. 

Interviene nella discussione anche il Presidente evidenziando che alcuni mesi fa è stata 

contattata direttamente dal Dirigente del CPIA, dott. Lazzarini, e nell’occasione aveva già 

ribadito i problemi emersi. 

Il consiglio quindi, pur dispiaciuto per la perdita di valore aggiunto che un corso per adulti crea 

nel territorio, ritiene di dover accogliere la lettera in questione ed avanzare richieste presso il 

Dirigente Lazzarini, il Comune e l’UST.  

Il presidente e DS sono delegati per la redazione di una lettera ad hoc. 



 

 

Possibile soluzione potrebbe essere l’utilizzo dell’ex scuola Steineriana, che però oggi versa in 

uno stato di totale abbandono. Sono già state fatte plurime segnalazioni da parte di insegnanti 

e operatori della scuola Leopardi via Zize, in quanto hanno evidenziato una serie di pericoli e 

irregolarità di utilizzo da parte di sconosciuti.   

 

La riunione si chiude alle ore 20.30. 

 

 

La segretaria verbalizzante    La presidente 

    Giovanna Rizzato    Lisanna Pasotto 

                                        

                                       

Allegati: 

1. Lettera dott. Bergamo “Grande Scuola Arcella” 

2. Lettera insegnanti via Zize 

 


